avec les autres États de l'Arctique, afin de créer des liens analogues entre nos régions nordiques respectives. Ces liens commerciaux nordiques peuvent servir de tremplin pour l'expansion de nos relations en matière de commerce et d'investissement non seulement avec nos voisins nordiques immédiats, mais aussi avec les autres États en Asie centrale et en Europe orientale.

L'amélioration du transport aérien et maritime qui facilitera l'accès à travers les régions polaires peut contribuer à faciliter les possibilités d'investissement et de commerce dans l'Arctique. Par exemple, on a investi pour améliorer le port de Churchill, au Manitoba, afin de faciliter les possibilités d'exportation et la circulation du commerce bilatéral avec d'autres ports nordiques.

Troisièmement, le Canada continuera d'encourager une meilleure compréhension de la dimension humaine de l'Arctique, dans le but d'améliorer la vie des résidants du Nord, particulièrement dans le cadre du Conseil de l'Arctique. Produit par le Conseil, le Rapport sur le développement humain dans l'Arctique a constitué la première évaluation exhaustive du bien-être humain dans toute la région. Le Canada continuera d'exercer son leadership dans le cadre des initiatives du Conseil de l'Arctique dans ce domaine et d'accueillir le secrétariat du Groupe de travail sur le développement durable. Par exemple, le Symposium sur les langues autochtones dans l'Arctique de 2008, qui a été organisé par le Conseil inuit circumpolaire du Canada, avec le soutien du gouvernement fédéral, a mis en lumière l'importance de préserver et de renforcer ces langues.

Il est également primordial de se pencher sur les questions de santé humaine dans les communautés du Nord. Le Canada soutient les recherches menées grâce au Conseil de l'Arctique et dans le cadre de l'Année polaire internationale afin que l'on comprenne mieux les différents enjeux et qu'il soit possible d'élaborer et de mettre en place des politiques sanitaires adaptées. Les résultats de la collaboration internationale sont tous axés sur l'amélioration des conditions de santé des résidants de l'Arctique. Le Canada jouera un rôle phare dans le Conseil de l'Arctique sur une large gamme de nouveaux projets sanitaires, notamment la mise au point de l'observatoire de santé circumpolaire, un examen comparatif des systèmes de santé circumpolaires et une étude comparative des lignes directrices circumpolaires en matière de nutrition.

14/15